

Méningite à Grenoble : 3 cas en de plus, urgence sanitaire ! Communiqué de presse

A Paris, le 14 octobre 2024

MéninGO! alerte sur une recrudescence des cas de méningite à méningocoques en France. Les derniers cas, signalés à Grenoble, viennent s'ajouter à une série d'infections préoccupantes observées ces dernières semaines.

Pourquoi la vigilance est essentielle?

La méningite à méningocoques est une maladie grave, causant la mort d'une personne sur dix et entraînent de lourdes séquelles handicapantes et irréversibles chez un survivant sur cinq, comme l'amputation, la surdité, l'épilepsie, des troubles cognitifs ou l'anxiété. Les grands rassemblements, comme les évènements sportifs, les concerts ou les festivals augmentent les risques de transmission, surtout dans des espaces fermés ou mal ventilés. Les symptômes de la méningite peuvent apparaître soudainement et se détériorer rapidement : fièvre élevée, maux de tête, raideur de la nuque, vomissements ou éruptions cutanées. Face à ces signes, une prise en charge médicale d'urgence est cruciale.

La protection par la vaccination : un geste essentiel

En France, il existe un moyen efficace de se protéger contre cette maladie: la vaccination. La HAS recommande, depuis mars 2024, la vaccination contre les sérogroupes A, C, W, Y pour les adolescents et jeunes adultes. Suite à cette recommandation, la vaccination doit être massivement encouragée par les professionnels de santé. Nous rappelons que le vaccin est le seul moyen de prévenir cette infection potentiellement fatale. MéninGO! appelle les autorités sanitaires et les citoyens à renforcer leur vigilance, notamment à l'approche des périodes marquées par des rassemblements massifs. Nous demandons également une mobilisation des pouvoirs publics pour une meilleure couverture vaccinale à l'échelle nationale.

A propos de MéninGO!

MéninGO! est une coalition d'acteurs de santé engagés pour faire de la lutte contre les infections invasives à méningocoques une priorité de santé publique. Ensemble, nous travaillons à sensibiliser le public, à défendre l'accès à la vaccination et à soutenir les victimes et leurs familles.

Contact

Clémence Bertrand

Consultante en Affaires publiques

clemence.bertrand@nile-consulting.eu